

Bain au balcon

Surprise au salon



Sollicités pour réhabiliter ce petit studio de 30 m², les architectes de l'agence Maéma ont plusieurs missions, parmi lesquelles une de première importance. Ils doivent en effet optimiser les imperfections de l'appartement, renforcements, niches et autres décrochés, mais aussi favoriser la circulation de la lumière et surtout trouver la place pour une baignoire destinée à remplacer la cabine de douche existante. Le jeune propriétaire y tient, c'est le luxe qu'il veut s'offrir ! La salle de bains d'origine est de configuration étroite et intègre douche, lavabo, lave-linge et toilettes, répartis de part et d'autre de la porte d'accès qui ouvre directement sur la pièce à vivre. La petite profondeur de la pièce (environ 80 cm) offre peu d'alternatives pour l'implantation de la baignoire, destinée à être glissée dans ce « couloir » de façon à être accessible par l'une de ses extrémités. Outre le caractère inconfortable de cet accès, la baignoire ainsi placée laisse peu de choix pour placer la vasque, les toilettes et le lave-linge que personne ne souhaite voir installé côté cuisine.

Pressentant la disposition du propriétaire à adhérer à une idée anti-conformiste, les architectes proposent une solution originale permettant en outre de résoudre les difficultés d'implantation. Ils suggèrent donc de dissocier la baignoire du reste de la salle de bains et de l'ouvrir sur le séjour, telle une loge de théâtre. L'adhésion est immédiate et l'idée, acceptée. Désormais, des panneaux de polycarbonate (identiques à ceux utilisés pour certaines toitures de vérandas) articulés entre eux se referment pour dissimuler cette loggia inattendue et s'ouvrent à l'heure du bain. La baignoire gagne ainsi en confort, bénéficiant de davantage d'espace et de lumière. À l'une de ses extrémités, elle est fermée par un panneau translucide laissant la lumière atteindre la salle de bains dans laquelle se trouvent désormais une vasque, des toilettes suspendues et le lave-linge. Petit détail pratique : une fois lavé, le linge est étendu sur un séchoir suspendu au-dessus de la baignoire, dissimulé par la retombée du plafond formant l'encadrement de la loge.

1. Rien ne laisse deviner la présence de la baignoire une fois les panneaux de polycarbonate refermés. Ces derniers contribuent même au décor en diffusant la lumière allumée de la salle de bains.
2. On ne peut contester le caractère théâtral de la baignoire implantée en loggia sur le séjour. Les architectes l'ont d'ailleurs baptisée par jeu la baignoire de Cléopâtre !

